



## ふるさと「なかにし」

副校長 伊藤 雄一

先日、中村小学校で中村地区の小中学校3校の教員が集まったの研修会が行われました。その際、この秋に中村小学校と中村中学校が開校70周年を迎え、記念式典を無事終えたことが話題になりました。中村小学校の歴史を振り返る年表には、「中村西小学校が分校として独立」という出来事が残っています。展示されていた写真パネルを見ながら歴史を振り返っている中で「ふるさと中村」(中村小学校の50周年記念出版)という本を見せていただきました。

この本には、中村地域の歴史や名所が子供たちにもわかりやすいように詳しくまとめられています。例えば、鎌倉時代「いざ鎌倉」で有名な「鎌倉みち」が中村の御嶽神社沿いにその面影を残していること。中村西小学校のある中村北4丁目は明治時代「城山(じょうやま)」と呼ばれていて、土を盛ったような小高い所もある雑木林であったこと。そこには室町時代に練馬城(今の「豊島園」)に立て籠った豊島氏の出城の言い伝えがあったこと。中村3丁目にある良弁塚(りょうべんづか)には明治の頃、火の見やぐらがあったこと。千川上水の分水として中村分水があり、子供たちの遊び場にもなっていたこと。様々な歴史的なエピソードや資料が紹介されています。私は、中村には「我がふるさと」と自慢できるような暮らしが長く続いていたことをあらためて感じました。そうした視点で、中村の道歩いてみると、町のいたるところに、歴史の痕跡があり、タイムスリップしたような気持ちになりました。



今の「鎌倉みち」※(左をみて中村) (中村小学校五十周年記念出版より)

11月3日、秋晴れの青空のもと中村西町会運動会が盛大に行われました。たくさんの地域の皆様とともに、本校の子どもたちも参加しました。バラエティに富んだ楽しい種目を皆で楽しむ微笑ましい光景が素敵でした。PTAでスタッフとしてご尽力いただいた方にも感謝です。町会主催の運動会が長きに渡ってこれだけの規模で行われている地域は、練馬区でも決して多くありません。12月2日には、こちらも恒例の「ふるさと中村音楽祭」が行われます。中村の歴史と共に歩んできた私たちのふるさと「なかにし」を子供たちにこれからも大切に伝えていきたいです。

## 12月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
26	27 11/25の振替休業日 【学校お休み】	28	29	30	12/1 安全指導 個人面談のため午前授業 13:20下校	2 ふるさと中村音楽祭 【本校体育館】
3	4 全校朝会 5年連合音楽鑑賞教室(午後) 個人面談のため午前授業 13:20下校	5 個人面談のため午前授業 13:20下校	6 個人面談(4・5年) 14:20下校	7 4年社会科見学 個人面談のため午前授業 13:20下校	8 保健委員会集会 避難訓練 6年煙体験	9 土曜授業 6年防災学習 11:55下校
10	11 全校朝会 5年お米の学校	12 6年社会科見学	13	14 だて割り班活動 委員会活動 ~なわとび時間終了	15	16
17 練馬区音楽祭 小P達ソフト ボール本大会	18 全校朝会	19 お誕生日給食	20 音楽朝会	21 児童集会 クラブ活動	22 クリーン運動	23
24	25 水曜時程 2学期終業式 給食終了 14:20下校	26 冬季休業日始	27	28 機械警備のため校内立入不可 12月28日 21:30~ 1月4日 8:00	29 機械警備のため校内立入不可	30 機械警備のため校内立入不可
1/7 冬季休業終	8 成人の日	9 水曜時程 3学期始業式 給食開始 14:20下校	10 安全指導 1年身体測定	11 だて割り班活動 委員会活動 2年身体測定	12 避難訓練 3年身体測定	13 学校公開 6年ブックトーク 11:55下校

## 12月の生活目標 ものを大切にしよう

- ・持ち物に名前を書き、ていねいに使う
- ・給食の片付けをきちんとしよう
- ・みんなで使う物のあとしまつをきちんとしよう
- ・そうじ用具のあとしまつをきちんとしよう

\*ひまわり相談室の教育相談は、毎週火・木・金です。

# 3・4年 日和田山遠足



秋の遠足で3、4年生は埼玉県日高市にある日和田山と巾着田に行きました。3、4年のグループで励まし合いながら、山道を頑張って登り切りました。3年生は感想文、4年生は五・七・五で思いをまとめました。

## 3年

- ・日和田山は思っていたいじょうにけわしく、手もよごれてしまいました。つかれておなかもすいていたので、おべんとうはすごくおいしかったです。
- ・登ったらこわかったです。転びそうになったけど、はん長さんが手伝ってくれたのでちょうどじょうまで登れました。また登りたいです。
- ・遠足で日和田山に登りました。みんなで声をかけあって登りました。頂上まで安全に登れたので、よかったです。
- ・山を登るときに、たいへんだと思ったことがいっぱいありました。でも、てっぺんに登ったときのけしきのきれいさで幸せな気持ちになりました。

## 4年

- ・山を見て あんなに登った 高くまで
- ・つかれた分 登ったあとは よい景色
- ・大声出して みんなをまとめ がんばった
- ・遠足で 先頭歩いて ときどきだ
- ・日和田山 自然が多く 風がふく
- ・山登り きれいな景色 最高だ

# 1・2年 航空公園遠足



1、2年生は埼玉県所沢市にある航空公園に行きました。こちらでも1、2年のグループで活動をしました。2年生のリードでアスレチックや広い芝生でたっぷり遊びました。仲良く微笑ましい姿がたくさん見られた遠足でした。子供たちの感想です。

## 1年

- ・1ばんの1ねんせいと2ねんせいで、おかをすべりました。みんなでいっしょにできたのが、たのしかったです。
- ・さかを上までのぼって、そこからともだちといっしょに、ころころと下までころがっていくのが、とてもたのしかったです。
- ・はんのみんなで、はらっぱにねころがったのが、たのしかったです。

## 2年

- ・さかをころがったのがたのしかったです。また、一年生には、すきなゆうぐのばしょからまわってあげました。
- ・ぼくは、竹とんぼたんとうでした。当てるまを新聞紙1まいで、やぶれやすいようにして作りました。たのしかったです。
- ・2年生がリーダーになって、1年生といっしょにあそべたのが楽しかったです。ターザンロープでは、1年生ゆうせんになっていて、みんなじゅんばんをまもってできました。



## 保健室から



保健室では、もちろんけが・病気の手当てもしていますが、「自分でできることは自分で」ということも子供たちに話しています。例えばお腹が痛かったらまずトイレに行ってみる、転んで擦り傷ができたらまず洗うなどです。いつも「してもらおう」のではなく、少しずつ自分で対応していける力を身につけさせたいと思っています。

また、健康の基本は生活習慣です。本校では、ほとんどの子が毎日朝ご飯を食べており、素晴らしいことだと感じています。保健室からも、子供たちが良い生活習慣を身につけられるよう引き続き応援していきます。



(養護教諭 薩田 佳苗)

### 本校指定の学用品取扱店の変更について

本校の学用品(校帽、体育着、名札等)取扱店がこれまでお世話になっていた中村橋商店街の「ファッションヤードモリタ」から、「ひのきや商事有限公司」(中村北2-13-14)に変更になりました。明年2月の新1年生保護者会からの変更を予定していましたが、「モリタ」さんが商品が品切れになっているものがあり、その場合は、「ひのきや」さんでお求めください。今後、中杉通り沿いの「アイボリー」さんでも商品を置いていただく予定です。詳細は、明年2月に「ひのきや」さんより配布されるお手紙をご覧ください。

※ なお、取扱店の変更に伴い、校帽、体育着、上履き等を「ひのきや」さんで新たなものを指定しています。(これまでのものは引き続き使用できます)また、新1年生対象の販売は2月の新1年生保護者会にて行います。来年度は水着やラッシュガードも取扱い、出張販売を学校で行っていただく予定です。

【教職員の異動のお知らせ】 岩川 與一(いわかわ よいち)(学童擁護) 【12月1日 新任】